

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis, una edición a los obreros.

Oficinas:  
Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50  
Provincias, trimestre 4.50  
Número del día 10 céntimos  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

## El pobre, el rico y el mosquito

Un rico vivía frente a un pobre; le veía todos los días desde la ventana lo pobre que era, y se decía: ¿Qué tengo yo que ver con ese?

El pobre siempre pensando en su invento, estaba que se moría de pobreza.

Un día se come mal, y dos, y hasta cuatro, pero más no, sin perder fuerzas y caer enfermo; sobre todo cuando se trabaja; y esto pasó en la casa del pobre, que poco a poco fueron cayendo enfermos todos.

Como no tenían ni para botica, y además, como ya nadie les fiaba nada, fueron muriendo uno por uno de fiebre maligna.

Al pobre inventor se le murió primero la mujer, luego la hija, luego el hijo.

Y el rico de enfrente le veía todos los días desde su ventanadiciéndose:—¿Qué tengo yo que ver con ese?

Se moría el pobre, se moría.

Aborrecido de todos, porque a todos debía algo; temido de todos, porque todos, de miedo a la fiebre, temían acercarse; consumido, sin carne ya en los huesos, sin poder tenerse, suda y suda, tiembla y tiembla, se moría pensando en su invento, delirando extrañamente, gritando con fervor números y números.

Se moría solísimo.

Y el rico de enfrente le veía todos los días desde su ventana, y, avaro como era, se dijo una vez más: ¿que tengo yo que ver con ese?

He aquí que aquella misma noche, un mosquito de los infinitos que había en un fangal, picó al moribundo.

Luego, volando al azar de las sombras, entró por la ventana de la casa del rico de enfrente, que dormía, y le picó también.

Le picó también, transmitiéndole, al picarle, la enfermedad de que moría el pobre.

Y el rico no pudo ya ver más al pobre de enfrente desde la ventana.

Los dos murieron de lo mismo; casi al mismo tiempo murieron, sin saber lo que el uno tenía que ver con el otro; casi al mismo tiempo los metieron bajo tierra; casi al mismo tiempo se quedaron solísimos con los gusanos. Y los gusanos están aún sin saber quién era el rico y quién el pobre.

¿Y el mosquito? ¿Qué se hizo del mosquito? ¿A quién otro picó? ¿A quién otro picará?

No se puede decir. No se puede seguir a un mosquito en las sombras. Tal vez vuelva todavía por las noches, zumba en su eterna nota, y, dándose panzada de toda clase de sangres, inyecta la de un hombre en la de otro hombre. No se puede decir ni que sí ni que no.

Lo único que se puede decir a ciencia cierta es que nunca faltan mosquitos de mil clases que se encarguen de hacernos sentir que no nos conviene que haya desgraciados a nuestro alrededor, y que socorrerlos a tiempo es socorrernos a tiempo a nosotros mismos, es hacer que los mosquitos que les piquen no nos echen a perder la vida.

Lo único que se puede decir a ciencia cierta es que nunca faltan mosquitos, ó seres todavía más menudos, que nos hagan saber violentamente lo que dulcemente saben de por sí los hombres de corazón: que tenemos mucho, pero mucho, pero muchísimo que ver con nuestros prójimos, sobre todo cuando nuestros prójimos son desgraciados.

## Por telégrafo

Madrid 19, (varias horas).

### Política y políticos

#### El ministro de Estado

A Santander ha marchado para despachar con S. M., el Sr. López Muñoz. El día 23 acompañará a SS. MM. a Bilbao.

Después regresará a Madrid.

#### Romanones

Contra lo anunciado por segunda vez, hoy no llegó el Presidente del Consejo de Ministro que continúa en Sigüenza. Créese que vendrá mañana.

#### Cargos en Africa

Se asegura que el ingeniero Sr. Soler sustituirá al Sr. Morales en la Jefatura de Obras Públicas.

El general Aguilar irá a Tetuán.

### De Sus Majestades

#### A San Sebastián

Don Alfonso y D.ª Victoria, regresarán a San Sebastián para fin de mes.

#### Visita real

La Reina madre estuvo en Irún visitando a los heridos de la catástrofe ferroviaria.

Fué muy agasajada y su visita sumamente agradecida por las víctimas del accidente.

#### Excursión

En Santander han realizado Sus Majestades una agradable excursión por las inmediaciones de la ciudad, en automóvil.

### Varias noticias

#### La medalla del "Gallito", le libra de una grave cornada

En el ruedo de la Plaza de Toros, ha sido encontrada la artística y rica medalla de la Virgen de la Esperanza, que llevaba puesta «Gallito» al ser corneado en la corrida del próximo pasado domingo.

La medalla, que es de oro y guarnecida de brillantes, fué regalada al diestro por su madre el día de San José.

Días antes de la corrida y por molestarle la guarnición de piedras preciosas con que estaba enriquecida, quiso quitársela el «Gallito»; pero desistió de ello a instancia de su madre, que le aseguró le libraba de una desgracia, recomendándole la llevara puesta, principalmente en las tardes de corrida.

La medalla encontrada, está sumamente abollada y se nota en ella la cornada producida por el cuerno, por lo que se ve claramente que, a no ser por ella, la cornada hubiera sido gravísima.

Este hecho está siendo motivo de grandes comentarios entre la gente de coleta, y de edificación en Sevilla, para los innumerables devotos de la Virgen de la Macarena.

#### De Sanidad

En el campo de San Isidro ha dado comienzo la construcción del campamento sanitario, subvencionado por el ministerio de la Gobernación.

#### Agasajos a Tolosa Latour

De verdaderamente cariñoso y entusiástico, puede calificarse el recibimiento hecho al Médico de los Niños, Tolosa Latour, en Chipiona.

Recibióronle todas las autoridades locales, la colonia veraniega, la Comunidad del Colegio de Misioneros Francisca-

nos para Marruecos y Tierra Santa, y los niños enfermos acogidos en el Sanatorio del ilustre doctor, procedentes de la colonia escolar madrileña.

Obsequiósele con un espléndido lunch en el Ayuntamiento, terminado el cual, marchó al Sanatorio de Santa Clara en medio de delirantes aclamaciones.

#### Otra huelga

En Gacén, se han declarado en huelga los operarios que trabajan en la carretera en construcción, pidiendo aumento de jornal.

Considérase será fácil el arreglo, pues los canteros no coadyuvan a la huelga y el personal parado es fácilmente sustituible.

#### Accidente

En Barbastro y en lugar inmediato a la frontera francesa, cayó desde un terraplén de 5 metros de altura un automóvil que conducía cuatro viajeros, los que resultaron heridos, aunque afortunadamente, sin verdadera gravedad.

#### La muerte del teniente Ochando

En Valladolid ha causado penosísima impresión, la noticia de la muerte en campaña del teniente Sr. Ochando, que prestaba sus servicios como jefe de la escolta de su padre el capitán general de la región.

Recuérdase que constantemente manifestaba deseos de marchar a Africa, y aprovechó una vacante ocurrida en el escuadrón de caballería indígena, para solicitarla y obtenerla.

La familia ha recibido millares de telegramas de pésame.

#### Las luchas

En Santander prosiguen, aun cuando con desanimación, las llamadas luchas greco-romanas.

El público está persuadido de que se trata de una verdadera farsa, por lo que resultan desanimadas, no hay apuestas y se considera inminente se produzca un formidable escándalo.

#### La huelga de Barcelona.—Telegramas.—La creencia del ministro de la Gobernación.

Los obreros del arte textil de Igualada, han teleografiado al ministro de la Gobernación, ofreciéndole cesar en el paratan pronto como la *Gaceta* publique el secreto provisional ofrecido por el Gobierno, sobre duración semanal de la jornada.

El ministro Sr. Alba, se ha mostrado escéptico respecto a estos ofrecimientos y peticiones.

Entiende que lo que pretenden los obreros, con el decreto pedido, no es una solución, sino un punto de avance para nuevas inadmisibles exigencias.

### Noticias de la guerra

#### Trabajo preparatorio

El regimiento de caballería de Farnesio, está realizando muchas de resistencia y velocidad, para preparar los caballos a las fatigas de la campaña de Marruecos.

#### De Barcelona

A Madrid ha marchado el general Aguilera acompañado de sus ayudantes, creyéndose que ya no va al Estado Mayor de la Capitanía general de Africa, sino a encargarse del mando de una brigada de operaciones.

#### De la Cuesta Colorada

Se ha aprovisionado la posición de la Cuesta Colorada.

Una columna de la brigada Primo de Rivera, practicó un reconocimiento hasta la desembocadura del Río Bedinat, ocu-

pando los montes que dominan los Castillejos.

El fuego duró hasta las cinco de la tarde, regresando a la plaza sin cesar de ser hostilizados durante toda la operación táctica.

Han sido heridos un teniente y dos tiradores del Rif, uno de ellos grave.

La benemérita cooperó brillantemente al reconocimiento.

#### Silos

En el reconocimiento verificado en el aduar Axffa, las fuerzas indígenas han sabido encontrar los silos donde los naturales del país, guardaban sus provisiones, y que se encontraban abarrotados de trigo y cebada, de que se incautaron nuestras tropas.

#### Razzia

Anúnciase que la columna Arráiz, verificará una razzia en el aduar de Benimesala, y se ha dispuesto que las provisiones de que nos incautemos, sean enviadas a Ceuta.

#### Para los convoyes

Se ha organizado una nueva batería para custodia del Parque móvil de aprovisionamiento, para dificultar los frecuentes ataques de que están siendo objeto.

#### Detalles de un combate

De Ceuta comunican más detalles del combate del día 18.

El convoy que salió a las 10 de la mañana, conducía 10 mil raciones para aprovisionar a Axffa.

La columna iba mandada por el teniente coronel Sr. Sánchez Rodríguez.

Llegó a su destino al mediodía, siendo constantemente hostilizado durante toda la marcha.

#### Más informes

Todas las informaciones de origen francés, insisten en afirmar que el Raisuli espera en Zinat el ataque de nuestro Ejército, dispuesto a hacer enérgica resistencia.

Le *Journal* felicítase de los éxitos militares del general Fernández Silvestre.

#### Planes del Raisuli

Los moros no se cuidan de ocultar su satisfacción por los planes que atribuyen al Raisuli.

En Tanger afirman que cada día es más importante el contingente que el agitador acaudilla, que prepara, para un ataque decisivo.

#### Informes

La prensa francesa asegura unánimemente, que las tropas españolas, han obtenido un gran éxito con la posesión de la Cuesta Coloada, y que nuestras fuerzas construyen rápidamente, en dicha posesión, un extenso campamento, perfectamente atrincherado, donde quedará destacamento suficiente para sostener la libre comunicación entre Tanger y Arcila.

### Del extranjero

#### Protesta de Bulgaria

De Sofia comunican que Bulgaria ha presentado una Nota a las Potencias, manifestando que los turcos marchan hacia Airjali y Gumuljina; declaró que es una iniquidad que el Tratado de Bucarest obligase a Bulgaria a retirar sus fuerzas mientras que a los turcos se les permite infringir impunemente las disposiciones fundamentales del Tratado de Londres; urge a las Potencias evite la continua presencia de turcos en el lado búlgaro de la línea Enos-Midia.

#### Nuevo Gobernador

Ha tomado posesión de su alto cargo,

el nuevo Gobernador el fuerte y plaza de Gibraltar, Sir Herber Miles.

El acto ha revestido suma solemnidad, pudiendo afirmarse que estaba todo el vecindario en la calle.

La acogida ha sido respetuosa y cordialísima.

Fué conducido en carroza descubierta, rodeada de Estado Mayor numeroso, ante el Juez supremo de la colonia, donde prestó el juramento de ordenanza.

## El desfalco en la Aduana

**Diligencias del Juzgado**  
Han continuado hoy las diligencias del Juzgado de Instrucción en el escandaloso asunto del desfalco de la Aduana.

Las investigaciones hechas hasta hoy a las siete y media de la noche, acusaban la falta de 106.000 pesetas.

La principal misión del Juzgado ayer, ha consistido en hacer nuevas y más detenidas investigaciones en los libros y, según parece, escuchar en «inquisitiva» a los tres funcionarios que por anto de ayer fueron declarados procesados.

Es casi seguro que todos ellos se ratificarán en sus primeras declaraciones, aun cuando el impenetrable secreto de que, por precepto legal, está rodeado el sumario nos impide conocer, a ciencia cierta, lo que en él se tramita.

Hoy prestó, a lo que creemos, por primera vez declaración ante la autoridad judicial, el habitado de contabilidad D. Eduardo Muchada.

Hasta las seis y media de la tarde, que supiéramos, el Sr. González Gross no dictó ninguna resolución de importancia.

**La captura del Sr. Domínguez.—Pistas falsas.—Por un anónimo.**

A eso de las siete de la tarde de ayer, empezó a correr por la población la noticia de que el Jefe de Policía Sr. Ruiz Riego, siguiendo determinadas confidencias, había conseguido capturar a don Maximino Domínguez, en la casa de un respetable convecino nuestro.

Fué nuestra primera atención, como era lógico, comprobar la noticia, y, a tal efecto, nos dirigimos en busca del Sr. Ruiz Riego, el que nos comprobó la nueva con algunos datos más, no todos, porque el Jefe de Policía se mostraba impenetrable.

Dijonos que hacía algunos días se venían recibiendo por él, y por el Sr. Juez de Instrucción, cartas anónimas, marcando pistas que, una tras otras, iban resultando falsas puesto que los sitios que se indicaban las más de las veces, habían sido ya registrados. Pero últimamente otro anónimo parecía más afirmarlo en sus indicaciones.

Aseguraba, que don Maximino Domínguez se encontraba refugiado en el primer piso de la casa núm. 3 de la calle de San Pedro, domicilio de don Fernando Sola.

Provisto del correspondiente auto judicial y de dos agentes de vigilancia, se dirigió a la calle de San Pedro, el Sr. Ruiz Riego, subiendo solo, al primer piso, mientras los agentes custodiaban la puerta de la casa.

Momentos después, en una berlina de «punto» el mismo Sr. Jefe de Policía dejaba en la cárcel a disposición del Juez de Instrucción al antiguo Recaudador de derechos menores.

Hasta aquí, lo que nos dijo el Sr. Ruiz Riego.

**La partida en la Inspección**

Del muelle, donde conseguimos encontrar al Jefe de Policía, nos dirigimos a la Inspección de Vigilancia por ver si encontrábamos nuevas noticias.

Solo pudimos ver el siguiente documento que acababa de ser extendido:

Como ampliación a mi oficio fecha de ayer y orden de V. S., hoy tengo el honor de comunicarle que por el señor jefe que suscribe, acompañado de los vigilantes D. Isaac Torres y don Isidro Acuña, ha sido detenido D. Maximino Domínguez, que se hallaba en esta ciudad calle de San Pedro, número 3, propiedad de D. Fernando Sola, habiéndole ocupado al referido don Maximino una carta que dice ser de su esposa, tres llaves, varias tarjetas, dos abonos del Gran Teatro y un cortaplumas.

Debiendo significarle que el detenido ingresó en la Cárcel, donde queda a disposición de V. S.

**Dios etc.**  
**Siguiendo la pista al señor don Maximino Domínguez.—En su casa.—Propósitos suicidas.—Encuentro oportuno.—Un albergue provisional.**

No siendo bastante a la información los datos apuntados, tratamos de inquirir sobre el hecho delictivo y, sobre todo, los actos posteriores al momento en que se hizo notar la ausencia de don Maximino Domínguez.

De nuestra información resulta lo siguiente: Como recordarán nuestros lectores, ya hicimos notar en estas columnas, que la alarma del señor Domínguez creció el sábado 9 de este mes, cuando el señor Madariaga, oficial encargado de las investigaciones de varios negociados, estuvo examinando los documentos del de alcohol, lo que hizo presumir al Recaudador de derechos menores, que el lunes se vería en la precisión de presentar para las comprobaciones

que se venían practicando, las cartas de pago y documentos acreditativos de los valores entregados en el Banco de España, en cuyo caso, el descubrimiento del desfalco era inminente.

Decidió, a lo que parece, burlar la acción de la justicia y para ello debió quedarse oculto, formando planes de fuga, en su mismo domicilio, hasta el lunes por la mañana.

Mal le saldrían todas las combinaciones, que iba imaginando, por cuanto decidió, según nuestros informes, poner fin a su vida.

Algún allegado que quizás temiera tan fatal resolución, parece, que hubo de esconderle un revolver cargado que tenía en su casa.

Entonces, en la natural excitación de ánimo, salió el lunes con el propósito de adquirir en la calle de San Francisco un arma con que consumar el suicidio; pero antes de llegar al establecimiento del Sr. Arcusa—al que suponemos se dirigiría ya que sabemos que la compra la iba a practicar en la calle de San Francisco—se encontró, próximo a la plaza de San Agustín, según las versiones recogidas, a dos amigos cuyos nombres no hemos podido averiguar.

Distrajose en la conversación el tiempo bastante para que la excitación del momento desapareciera; y aplazaría o desistiría de su resolución, cuando siguió conversando con los amigos y paseando en dirección contraria al camino primeramente emprendido.

Desde aquí, se pierde la pista del Sr. Domínguez, aunque, se supone, que siguiendo el paseo con los expresados amigos y departiendo sobre la futura temporada del Gran Teatro, hubieron de llegar hasta la calle Duque de Tetán o Plaza de San Antonio, en la que los repetidos amigos se despidieron muy ajenos de saber que, inconcientemente, habían evitado que aquel hombre pusiera fin a su vida.

Lunes, ya, y como queda dicho día en que esperaba el descubrimiento de la estafa, el Sr. Domínguez devió verse, por un lado con la decisión para el suicidio perdida, y por otro imposibilitado para ir a su casa donde no tardarían en burcarlo.

¿Qué hacer? El momento era decisivo.

Ignoramos completamente la resolución del Sr. Domínguez pero no sería imposible que buscara refugio en casa de un próximo pariente que habita,—al decir del rumor y sin que esto pueda significar una afirmación ni mucho menos,—en la calle Bendición de Dios.

Fuera en esta casa ó fuera en otra, cuentan que el Recaudador de derechos menores estuvo escondido hasta el sábado por la noche en el que, según parece, no le toleraron más su estancia.

Vuelve a ponerse aún más difícil, la ya difícil situación.

¿Cómo resolvió el conflicto? Es fácil saberlo puesto que el expresado último sábado, a las ocho de la noche próximamente, un coche se detenía en la casa número 3 de la calle de San Pedro, domicilio de don Fernando Sola y de él descendía don Maximino Domínguez con el bigote afeitado y mostrando evidentes signos de abatimiento.

**En casa de don Fernando Sola.—La llegada.—Promesas.—Abatimiento.—Fervor religioso.**

Momentos después de parar el coche, los señores de Sola escucharon llamar en el portón de su casa.

El mismo don Fernando, salió a abrir.

Aún no había concluido de franquear la puerta, cuando D. Maximino Domínguez caía en sus brazos trémulo, amarillento, descajado, y decía «Amigo D. Fernando, sálveme usted».

La sorpresa no tuvo límite. ¿Cuál fué la escena? Bien fácil es de adivinar.

El Sr. Domínguez lloraba solicitando únicamente un albergue transitorio y momentáneo; es más, prometía entregarse el mismo al Juzgado.

Una señora presenciaba aquella escena, doña Caya García, no en balde castellana, quizás de hidalga raza, esposa y madre; cómo no transigir, si hasta él mismo prometía entregarse? No solicitaba más que un poco, escasísimo tiempo, para serenarse y que la fuerza del escándalo decreciera. ¿Quién se hubiera negado?

Entró dando rienda suelta a las lágrimas, lágrimas que no dejaron de acompañarle en los tres días que estuvo allí alojado.

¿Que hizo? Fácil es de presumir. Leer periódicos, todos los que hacían referencia a su delito; pasear nervioso de una a otra habitación; llorar; quizás intentar suicidarse.

Aquello no podía prolongarse; la misma familia, por mucho que fuera su dolor, no podía tolerarlo.

El decaimiento en sus actitudes, en su ánimo, en todo, era cada vez más visible.

Ayer por la mañana, hizo su último encargo.

Entregó unas monedas al joven D. Enrique Sola, hijo de D. Fernando, rogándole que adquiriera dos velas y se las llevara en ofrenda al Señor del Patio, que se venera en la iglesia de San Antonio.

Durante su estancia, punto menos que forzada, en la repetida casa, apenas comió ni durmió.

Parece que tampoco le vieron dinero.

A las seis de la tarde llegó el Jefe de policía. También al mismo dueño de la casa tocó abrir la puerta.

—No me oculte usted nada—fueron las primeras palabras del señor Ruiz Riego.

—Pase usted—contestó el señor Sola.

«Escena posterior? ¿Quién no es capaz de adivinar?»

Instantes después, en un coche de punto era trasladado a la cárcel.

**Urbemaga de Uvilla.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídase memoria.**

## NOTICIAS VARIAS

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Ciudad de Cádiz» llegó el martes 19 a Málaga.

El «Legazpi» llegó el lunes 18 a Barcelona.

El «Antonio López» salió el lunes 18 de La Guberna para Puerto Rico.

El «Reina Victoria Eugenia» llegó el lunes 18 a Barcelona.

El «Cataluña» salió el martes 19 de Vigo para Coruña.

El «Claudio López» llegó el lunes 18 a Barcelona.

El «Alicante» salió el domingo 17 de Singapur para Colombo.

El «C. de Eizaguirre» salió el lunes 18 de Singapur para Ilo-Ilo.

El «Montserrat» salió el sábado 16 de Habana para Puerto México.

El «Alfonso XIII» salió el sábado 16 de Veracruz para Habana.

### Linfa vacuna

Para las atenciones sanitarias de esta provincia remite la Inspección general de Sanidad interior cincuenta viales de linfa vacuna.

### Seguridad

La Dirección general de Seguridad ha dispuesto que los guardias segundos D. Víctor López Valero y D. Andrés Mateos Serrano, que prestan sus servicios en la provincia de Zaragoza, pasen a continuarse a la de Cádiz.

### Maestro

Don Ricardo Magariño ha sido nombrado a virtud de concurso general de traslado, maestro de las escuelas nacionales de Sanlúcar de Barrameda.

### Para el concurso de higiene

Donativos recibidos hasta el día de hoy: Excelentísimo Ayuntamiento, 500 pesetas; señor Gobernador civil, 100; Junta de Protección a la infancia, 200; D. Benito Mariñas, 50.

(Continuará.)

Se ruega a todas las Sociedades, Corporaciones y particulares favorezcan con donativos ó premios este concurso, dado lo benéfico para las clases populares, para la cultura y para la salud, que como principales fines se persiguen.

### Incendio

La benemérita ampliando el parte que produce al señor gobernador civil, expresa que el incendio ocurrido en el monte del Estado «Lomas y Matagallardo», del término de Villalengua, resulta haber sido casual, habiéndose quemado 150 hectáreas de terreno, poblado de alcornoques, encina y monte bajo, calculándose las pérdidas en 15.000 pesetas.

Dicho monte no está asegurado.

### Accidente del trabajo

En el cortijo de los Pilitos, término de Jerez de la Frontera, estando ocupado en las faenas de trilla el operario Matías Alvarez Herrera, tuvo la desgracia de sufrir un accidente el día 3 del actual, falleciendo a consecuencia de las lesiones sufridas.

Hecha que le fué la autopsia, resulta que el infeliz trabajador ha fallecido a consecuencia de traumatismo medular, por fractura de la columna vertebral.

### Un hallazgo

En la escalera de la Diputación, fué encontrada ayer una maleta de bastante tamaño, forrada de piel negra.

Se la encontró el conserje de dicha Corporación D. José Acnaviva, el que hizo entrega de la misma a la Inspección de vigilancia.

Está cerrada con llave y tiene una etiqueta que dice, Adolfo Beraza, número 9.

Hasta anoche a las once, no se había presentado nadie a reclamarla.

### «Caza y Pesca»

Esta notable y simpática revista, que edita la Asociación General de Cazadores y Pescadores de España, domiciliada en Madrid, Bolsa, 10, publica, entre otros interesantes trabajos, los siguientes artículos:

La caza para los ricos ó veinte en bastos, por Gregorio Martínez López.—¿Fendalismo?, por J. Morales de Perálta.—Todo llega, por Balduino de Goicoechea.—Un juez infractor.—I Congreso Nacional de Cazadores de España: Informes de provincias: Valencia. Informe de la Sociedad «El lago de la Albufera».—¿Bien por el Congreso de Cazadores!, por S. Martínez.—Los cazadores bilbainos.—Una sentencia sin comentarios.—Siempre adelante, por Diario Alvarez Limeses.—Tiradas de pichón.—Noticias.—Sentencias dictadas por el Tribunal Supremo de Justicia en materia de Caza.

Nuestros lectores pueden solicitar número de muestra gratis.

Precios de suscripción: Trimestre, 2 pesetas; año, 7 pesetas.

**Recaudación de Consumos**

El «Boletín Oficial» ha publicado circular de la Delegación de Hacienda de la provincia, anunciando concurso público para el arriendo a venta libre de la recaudación del impuesto de Consumos de los pueblos de esta provincia que son deudores al Tesoro en dos ó más trimestres ó parte de ellos.

Las proposiciones se presentarán en la segunda quincena de este mes, y el último día, de las trece a las catorce, se hará licitación en pujas a la llana, adjudicándose al mejor postor.

Los Ayuntamientos deudores a la Hacienda podrán evitar la adjudicación del arriendo siempre que paguen la totalidad de sus deudores antes de la adjudicación provisional de la subasta, la que tendrá efecto con arreglo al artículo 248, dentro de los diez primeros días de Octubre próximo.

Son los municipios aludidos Algar, Algodonales, Villamartin, Trebujena, Torre Alhajúme, Tarifa, Setenil, San Roque, Puerto Serrano, Puerto de Santa María, Puerto Real, Prado del Rey, Paterna, Olvera, Jimena, Grazalema, El Gaster, Chiclana, Conil, El Bosque, Bornos, Alcalá del Valle y Alcalá de los Gazules.

Los tipos son, respectivamente: 10.346'60 pesetas; 20.016'63; 18.169'05; 47.233'02; 28.114'93; 117.925'99; 303.439'77; 1.538.967'30; 20.938'59; 4800'27; 54838'15; 22828'75; 23724'65; 63395'85; 123.574'88; 42.047'85; 14.431'91; 153.352'91; 44.074'29; 7.141'85; 33814'64; 20271'04; 89893'20.

### Aviso

Por la guardia municipal ha sido encontrada en la vía pública una papeleta de empeño, de operación de ropas, procedente del Monte de Piedad, lo que se anuncia por el presente, para que la persona que la considere de su propiedad pueda reclamarla en esta Secretaría Municipal, sección de Alcaldía, donde se encuentra depositada.

## BIBLIOGRAFÍA

EL CUENTO DEL DOMINGO de esta semana se titula *Mentiras dulces*.—Precio 5 céntimos.—De venta en kioscos, puestos, etc.

Pedidos al por mayor a la Casa Editorial de *La Última Moda*, calle de Velázquez, 42, hotel, Madrid.

Dos tomos nuevos, preciosísimos, hay que añadir a la larga serie de los publicados en la chistosa biblioteca «Para Todos». Se titulan *Chascarrillos, siluetas y fabulas fabulosas, y Cuentos de la escuela*.

El primero de ellos es una graciosa y original colección de chistes, fábulas y siluetas del sacerdote, barrendero, militar, tec., etc., que de seguro llamarán la atención por su originalidad é ingenio. Ilustraciones de Manso. El segundo, *Cuentos de la escuela*, contiene más de cien cuentos y chascarrillos dedicados a la alegre vida escolar. Las ingeniosas ocurrencias del texto están agraciadas con chispeantes dibujos de Donaz.

El precio de cada tomo es de 20 céntimos, en librerías y puestos.

Administración del *Noticiero-Guía*, Velázquez, 67.

## ¿Sufre V. del Estómago?

¿No tiene V. apetito? ¿Digiere con dificultad? ¿Tiene V. gastritis, gastralgia, disenteria, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, anemia con dispepsia, una enfermedad del intestino? ¿Por la mañana, al levantarse, tiene la lengua sucia, mal olor de aliento, está bilioso, tiene aguas de boca? Después de las comidas, tiene V. eructos agrios, gases, pirosis, vahidos, pesadez de cabeza, ruidos en los oídos, sofocación, opresión, palpitaciones al corazón? ¿Tiene V.

## DISPEPSIA

y dolores al vientre, a la espalda, vómitos, diarrea? ¿Se altera V. con facilidad, está febril, se irrita por la menor causa, está triste, abatido, evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? ¿Ningun remedio, ningún régimen ha podido curar a V.? Consulte V. con su médico y le recetará el ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS (*Stomalex*) y recobrará la salud.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite por correo folleto a quien lo pida.